
本报讯（记者 刁晓玉 陈慧）
11 月 6 日，我区召开民生实事和重
大投资项目督查督办会。区委副书
记、区长钱军出席会议并讲话，强调
民生实事和重大投资项目事关民
生福祉与经济社会高质量发展，要
切实增强推进项目建设的责任感、
紧迫感，紧扣目标任务，严把时间
节点，采取有力举措，确保项目高
标准实施、高效率推进、高质量完
成。区委常委、常务副区长王荣明
主持会议。

钱军要求，要细排目标，明确时
间节点，列出任务清单，确保各个项
目按照计划有序、快速推进；要落实
责任，增强工作主动性，协调解决好
项目建设中的各类问题，全力推动
项目建设提速提效；要严肃纪律，不
断优化项目建设环境，着力提升工
作效能；要加强协调，及时跟进项目
动态，切实以最优质的服务为项目
建设提供全方位保障，形成高效推
进、齐抓共管的工作格局。

会上，区发改委通报 2024 年民
生实事、重大投资项目整体推进情
况；相关镇街部门汇报了项目进展
情况。
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本报讯（通讯员 姜薇）日
前，区市场监管局大力开展食
品安全信息追溯体系建设，推
出“肉证通”App，实现生鲜猪肉
生产流通全程信息化智慧监
管，进一步保障生鲜猪肉质量
安全，让消费者吃得更放心。

“肉证通”系统以大数据、
物联网、区块链等现代信息技
术为抓手，以屠宰环节检疫出
证和批发环节的“二次赋码”
为落脚点，打通生猪屠宰及猪
肉 销 售 流 通 各 环 节 ，构 建 起

“顺向可追踪、逆向可溯源、风
险可管控”的猪肉全程质量安
全管理体系。针对本地屠宰
的生猪，区市场监管局要求在

出厂时统一喷印代表生猪身
份的溯源索证码；对外地流入
本地市场的猪肉，在批发市场
通过“二次赋码”喷印对应的
溯源索证码，实现全区流通生
猪产品一体化监管。

在零售环节，零售商使用
“ 肉 证 通 ”App 扫 描 猪 表 皮 上
的溯源索证码，即可完成电子
化“两证”索证，系统自动为零
售商建立进货台账，并将信息
流转到“放心肉公示码”。在
消 费 环 节 ，消 费 者 通 过 扫 描

“ 放 心 肉 公 示 码 ”，即 可 查 看
所售产品相关信息。在肉类
产 品 加 工 环 节 ，区 市 场 监 管
局以肉制品生产企业预包装

食 品 追 溯 二 维 码 赋 码 为 基
础 ，在 全 市 首 推“ 泰 有 源 ”食
品 外 包 装 赋 码 ，将 食 品 生 产
企业基础信息、溯源信息、监
管信息及抽检信息全部纳入

“码”上展示。
截至目前，我区已有 9 家肉

类生产企业、17 家农贸市场、1
家农产品批发市场、5 家大型肉
制品经营单位加入“肉证通”

“泰有源”智慧监管平台。通过
积极探索肉制品生产流通全程
智慧监管，我区实现企业加工
信息公开透明、消费环节放心
可溯、远程监管实时可控，肉类
行业不断转型升级，有效消除
食品安全隐患。

溯源一码通 安全看得清

区市场监管局为合格生鲜猪肉办理“身份证”

区粮食集团紧贴保障区域粮食安全大局

“订单农业”构建“粮”辰美景
本报讯（通讯员 纪林）连

日来，趁着晴好天气，广大种粮
农户抢抓农时，加紧收割水稻，
无不洋溢着丰收的喜悦。

据农业部门数据显示，今
年我区水稻种植面积 42.342 万
亩，同比增加 0.38 万亩；单产约
660 公斤，同比增加约 5 公斤；
预计总产 27.95 万吨，同比增加
约 0.46 万吨。我区稻谷穗粒结
构表现为“一平三增”，即亩有
效穗持平、每穗粒数增、结实率
增、千粒重增。

为确保丰收的粮食颗粒归

仓，区粮食集团从保障区域粮
食安全的大局出发，按照“早谋
划、早部署、早落实”的工作要
求，把秋粮收购工作摆在当前
工作首要位置，坚决打赢打好
秋粮收购攻坚战。

近年来，该公司着力构建
“企业+农户”的“订单农业”生
产模式，吸引广大农户加入订
单式农业产业链。公司通过
提前和大米加工企业沟通，将
优质稻谷卖上好价钱，有效破
解种植效率低、产品销路不畅
等问题，降低种植风险，拓宽

销售渠道，促进农民增收、农
业增效，不断激发农户种粮积
极性。

为方便农户就近售粮，公
司设置兴泰粮库、桥头粮库、叶
甸粮库等多个收购点。收购工
作启动以来，各收购库点不断
优化收购流程，坚持早开门、晚
收秤，确保做到应收尽收。公
司班子成员分片挂钩收粮库
点，并带领分管部室及时解决
遇到的问题，全面支持库点秋
粮收购，确保种粮农户卖上放
心粮、舒心粮、满意粮。

我区两项目
获授“中国好技术”称号
全市仅此两家

本报讯（通讯员 姜薇）日前，中国生产力
促进中心协会发布 2023 年度“中国好技术”评
选结果。我区 2 个项目（华芯半导体科技有限
公司的全国产化光通信 112G PAM4 VC-
SEL 芯片、江苏维锂新能源材料有限公司的退
役磷酸铁锂电池正极材料物理修复关键技术
及产业化）被授予“中国好技术”称号，入选项
目库（B类），全市仅此两家。 （下转4版）

本报讯（通讯员 姜薇）11 月 2 日，度假
区（溱潼镇）召开综合考核业务分析考评会，
重点传达市、区综合考核相关会议精神，通报
度假区（溱潼镇）综合考核情况。区委副书
记、统战部部长，溱湖旅游度假区党工委书
记、管理办公室主任黄卫平讲话提要求，并就
下阶段工作进行部署。

黄卫平强调，要“不到终点，绝不放弃”。坚
定“战之必胜”的信心，在冲刺阶段坚定信心、收
拢拳头、集中攻坚、重点突破，查漏补缺，提高

“争上游、夺头篙”的能力和实力。下定“破釜沉
舟”的决心，盯紧目标抓落实，做到见行动见举
措、倒排工期压责任。保持“一战到底”的恒
心，湖镇园上下团结一心、 （下转4版）

度假区（溱潼镇）

咬定目标不放松
扬篙笃底抓落实
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